Deutscher Alpenverein Sektion Hochwald e.V.





Bergauf Bergab

Nachrichten und Informationen

Jahresprogramm 2024 mit Terminkalender Tourenberichte Mitgliederinformationen

dav-hochwald.de

Vorwort



Liebe Sektionsmitglieder, liebe Bergfreundinnen und Bergfreunde,

der Bergsommer 2023 präsentierte sich wieder mit vielen heißen Tagen; Wetterstürze, Murenabgänge, Felsstürze und Gletscherabbrüche waren im größeren Stil die Folge.

Besonders stark setzt der Klimawandel den Gletschern in den Alpen zu. In Deutschland gibt es nur noch vier Gletscher bzw. was noch davon übriggeblieben ist.

Das Ausmaß der Gletscherschmelze ist erschreckend und wir müssen uns die Frage stellen, ob die Gletscher in den Alpen überhaupt noch zu retten sind. Mit dieser ernsten Problematik sind wir und der DAV zunehmend konfrontiert.

Was unseren Verein anbetrifft, so konnten in 2023 zahlreiche und vielseitige Angebote realisiert werden: diverse Ausbildungskurse, Schneeschuhwanderungen, Radtouren, Hochtouren, Jugend- und Familienfahrten, Klettertouren und zahlreiche Tages- und Wochenendwande-

rungen. Die einzelnen Kurse, Touren und Vereinsaktionen waren gut besucht und wir konnten auch in der vergangenen Saison eine überdurchschnittliche Teilnahme verhuchen

Die Mitgliederzahl stieg auch im Jahr 2023 wieder deutlich an. Wir konnten über 200 Neuzugänge registrieren, sodass unsere Sektion jetzt 2500 Mitglieder verzeichnet. Besonders durch unser Kletterzentrum fanden viele Sportbegeisterte und sogar komplette Familien den Weg zu uns. So hat sich nach den Coronajahren die Zahl der aktiven Kletterer wieder deutlich stabilisiert. Besonders beim betreuten Klettern herrscht reger Betrieb, sodass die Betreuer(innen) buchstäblich ins Schwitzen geraten.

Den engagierten Helfern, Betreuern und Förderern unserer Arbeit danke ich herzlich und hoffe auch in Zukunft auf engagierte Mitarbeit.

Die nunmehr 24. Auflage des Sektionsheftes "Bergauf Bergab" beinhaltet wieder viele interessante Beiträge und ein umfangreiches Ausbildungs- und Tourenangebot. Wir freuen uns, diese auf den folgenden Seiten präsentieren zu können.

Allen Sektionsmitgliedern und ihren Angehörigen wünsche ich ein gesundes Jahr 2024 und für die bevorstehende Bergsaison viel Freude und Spaß, sowie unvergessliche und unfallfreie Erlebnisse.

Berg heil!

Euer Manfred Dillschneider